

Das Projekt „Straße der Kinderrechte – Kunstschule Lingen“ ist Teil des landesweiten Kunstschulprojekts „Straße der Kinderrechte“ des Landesverbands der Kunstschulen Niedersachsen.



Mit Angeboten für Kinder und Jugendliche widmen sich in diesem Jahr 25 niedersächsische Kunstschulen dem wichtigen politischen Thema Kinderrechte.

In der Auseinandersetzung mit den Kinderrechten geht es um die Befähigung und Ermächtigung aller Kinder, sich ihrer Rechte durch eine ästhetisch-künstlerische Praxis gewahr zu werden, sie zu erfahren und in Anspruch zu nehmen.

Wesentlicher Bestandteil des Projektes in Lingen ist das Zusammenwirken mit verschiedenen Kooperationspartnern, das partizipatorische und prozessorientierte Arbeiten in Gemeinschaft, das Ermöglichen von kultureller Teilhabe unabhängig von sozialer Herkunft sowie die Sichtbarkeit des Projektes in der Öffentlichkeit.

Schirmherrschaft: Stephan Weil, Niedersächsischer Ministerpräsident

Informationen zum Projekt „Straße der Kinderrechte – Kunstschule Lingen“ unter www.kunstschulelingen.de/kinderrechte

Informationen zum landesweiten Projekt „Straße der Kinderrechte“ unter www.kinderrechte-und-kunstschulen.de

Gefördert durch:



Jetzt sind wir dran

„Alles was mich glücklich macht. So möchte ich leben. Das brauche ich, um glücklich zu sein. Meine Träume, Wünsche und Vorstellungen, um glücklich leben zu können.“ Unter diesen Gesichtspunkten beschäftigen sich Kinder und Jugendliche in verschiedenen Workshops mit dem Thema Kinderrechte und bringen ihre Ideen dazu auf vielfältige Weise künstlerisch zum Ausdruck.

In Kooperation mit der Friedenschule Lingen, dem Kindertreff der Stadt Lingen, dem Stadtteiltreff Stroot, dem Abenteuerspielplatz der AWO und der Paul-Gerhardt-Schule Lingen.

Leitung: Lisa Gaida, Elke Schürhaus, Sandra Lammers u. Judith Hilbers

Im Zeitraum von Juni bis November 2022

WORKSHOP MIT KOOPERATIONSPARTNERN

WORKSHOP MIT KIJUPA

Kinderrechte mit dem KIJUPA Lingen

Eine Gruppe des Kinder- und Jugendparlaments der Stadt Lingen setzt sich im Rahmen verschiedener Workshops und in Zusammenarbeit mit der Kunstschule Lingen mit dem politisch wichtigen Thema Kinderrechte auseinander.

Leitung: Judith Hilbers und Julie Kopp

Im Zeitraum von September bis Dezember 2022



Straße der Kinderrechte

KUNSTSCHULE LINGEN

Kreativität • Spaß • Bildung



WORKSHOP MATERIAL-THEATER

WUT.WESEN.WILD

MACH MIT!

ALTER: 10 - 12 JAHRE

Es ist mal laut und wild und schrill! Aber oft auch leise, verborgen und gut versteckt. Es steckt voll kreativer Kraft und kann Berge versetzen – dieses Wutwesen, das wir alle kennen und das nirgendwo so richtig willkommen scheint. Zeit, uns diese Wut, dieses Wesen mal genauer anzuschauen! Mithilfe unterschiedlicher Materialien gibst du diesem Gefühl eine eigene Gestalt und verwandelst es spielerisch in Form, Figur und Kostüm! Bühne frei für deine Kreativität!

Der Workshop findet in Kooperation mit dem TPZ Lingen statt.

Leitung: Julie Kopp & Julia Windisch, Theaterpädagogin TPZ

26. bis 29. Oktober 2022, jeweils 10:00 bis 13:00 Uhr

Kostenlose Teilnahme dank der Förderung durch das Landesprogramm „Startklar in die Zukunft“.

Anmeldung: Kunstschule Lingen | Kursangebot

Jetzt sind wir dran!

MACH MIT!

Gestalte dein eigenes Plakat für das Kinderrechte-Projekt: „Was macht mich glücklich? So möchte ich leben! Das brauche ich, um glücklich zu sein.“ Hier hast du die Möglichkeit deine Wünsche für deine und unsere Zukunft künstlerisch zum Ausdruck zu bringen.

Eurer Plakat sollte aus Pappe sein und ganz nach deinen Vorstellungen und Ideen bemalt, bedruckt, beklebt ... werden. Das fertige Plakat bringst oder schickst du in die Kunstschule – dann wird es Teil unserer großen bunten Plakatausstellung.

Mehr Infos gibts im Erklär-Video: [kunstschulelingen.de/kinderrechte](https://www.kunstschulelingen.de/kinderrechte)

Keine Malutensilien zu Hause? Holt Euch eins von 50 Materialpaketen für 2,50 € in der Kunstschule ab.

Abgabe der Plakate: Bis spätestens 14.10.2022 in der Kunstschule, Universitätsplatz 3, 49808 Lingen.
Di bis Fr: 9:00 - 13:00 Uhr und Di bis Do: 14:30 - 17:00Uhr.

Ausstellungsorte: Schaufenstergalerie, Kunstschulgebäude, Outdoor-Galerie auf der Kulturwiese, andere Orte im öffentlichen Raum sowie im Rahmen der Abschlusspräsentation im Foyer des Rathauses

PLAKAT-MITMACH-AKTION



Wunschfilm-Filmnachmittag

STIMM AB!

Am Internationalen Tag der Kinderrechte zeigen wir einen Überraschungsfilm, den du selbst auswählen kannst. Du bekommst die Gelegenheit, aus vier Filmvorschlägen deinem favorisierten Wunschfilm eine Stimme zu geben. Der Film, der die meisten Stimmen bekommt, wird im Centralkino gezeigt. Hier die Auswahl:

- Das Sams – der Film
- Encanto
- Zu weit weg – aber Freunde für immer!
- Willi und die Wunderkröte

Sonntag 20. November 2022 um 15 Uhr im Centralkino – Eintritt 5 €

Abstimmung bis zum 1. November 2022 unter:
www.kunstschulelingen.de/wunschfilm

Power to the children

SIEH HIN!

Kinder in Indien nehmen ihr Leben in die eigenen Hände. Sie sind nicht länger bereit, soziale Missstände und Umweltverschmutzung zu ertragen und kämpfen dafür, dass ihre Rechte respektiert werden. Der Film erzählt aus der Perspektive der Kinder über ihre Herausforderungen und Aktionen in einer Gesellschaft, in der von Kindern erwartet wird, dass sie dem Beispiel der Erwachsenen folgen. Doch diese Kinder gehen einen neuen Weg – mit Entschlossenheit, Mut und Kreativität.

Am Weltkindertag (Deutschland) zeigen wir in Kooperation mit dem Centralkino Lingen e.V. diesen Film für Menschen ab 8 Jahre.

Dienstag 20. September 2022 um 18 Uhr im Centralkino – Eintritt 5 €

FILME IM CENTRALKINO

AUSSTELLUNG & ABSCHLUSSPRÄSENTATION

Straße der Kinderrechte – Kunstschule Lingen

SCHAU AN!

Im Foyer des Rathauses der Stadt Lingen realisiert die Kunstschule Lingen eine Ausstellung mit vielfältigen Arbeitsergebnissen aus dem Jahresprojekt „Straße der Kinderrechte“.

09. Dezember 2022 bis 15. Januar 2023 im Foyer des Rathauses Lingen

Eröffnung: 08. Dezember 2022 um 18 Uhr

